

An  
Herrn Oberbürgermeister Dr. Kurz  
Frau Oberbürgermeisterin Steinruck  
Herrn Verbandsvorsitzenden Dallinger  
die Bürgermeisterinnen und Bürgermeister sowie  
die Vorsitzenden der Gemeinderatsfraktionen  
in Mannheim und Ludwigshafen  
per E-Mail

Mannheim, 6. August 2021

### **Verkehrssituation in der Region – Sperrung Fahrlachtunnel**

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Unternehmen der Region sehen sich derzeit mit vielen Herausforderungen konfrontiert und leiden noch immer unter den Auswirkungen der Corona-Pandemie. Nun müssen die Betriebe bei den Wirtschaftsverkehren mit massiven Problemen rechnen. Neben den in Mannheim gesperrten Auffahrten zur Konrad-Adenauer-Brücke und den Bauarbeiten in der Augustaanlage steht mit der Sperrung des Fahrlachtunnels eine weitere, zentrale Verkehrsader Mannheims monatelang nicht zur Verfügung. Dies erschwert insbesondere die rheinquerenden Wirtschaftsverkehre, die seit langem auch auf den beiden Hochstraßen in Ludwigshafen mit Beeinträchtigungen zu kämpfen haben und trifft in besonderem Maße die Innenstadtwirtschaft.

Die IHK Rhein-Neckar und die IHK Pfalz setzen sich gemeinsam als Partner des „Mobilitätspakts Rhein-Neckar“ für die ganzheitliche Koordination des Verkehrs in der Region ein. Die aktuelle Verkehrssituation in Mannheim setzt den Pakt einer Nagelprobe aus. Das gilt im Besonderen für die Paktpartner Mannheim und Ludwigshafen. Eine rasche Kommunikation und Abstimmung zwischen allen Beteiligten in der Region und insbesondere den beiden Kommunen sind aus unserer Sicht dringend erforderlich.

Mit diesem Schreiben unterbreiten wir Vorschläge, um die Situation zu verbessern.

Bis erste Pläne und Maßnahmen auf den Weg gebracht sind, die die Verkehrssituation entschärfen, ist aus unserer Sicht darauf zu achten, weitere Zusatzbelastungen für die Wirtschaft zu vermeiden. Mit einem solchen Belastungsmoratorium kann den Unternehmen die dringend benötigte Zeit gegeben werden, sich weiter von den Pandemie-Auswirkungen zu erholen und auf die veränderte Verkehrslage mit den entsprechenden Auswirkungen einzustellen.

...

Wir appellieren an Sie, der Sie regionalpolitische Verantwortung tragen, mit der notwendigen Flexibilität die aktuellen Verkehrsprobleme anzugehen und so den „Restart“ der regionalen Wirtschaft zum Erfolg werden zu lassen. Gerne unterstützen wir Sie dabei!

Freundliche Grüße

Manfred Schnabel  
Präsident der IHK Rhein-Neckar

Albrecht Hornbach  
Präsident der IHK Pfalz

**Anlage**